αὐτος, αὐτη, αὐτο
1. La déclinaison

	

	Singulier
	Pluriel

	
	Masc.
	Fém.
	Neutre
	Masc.
	Fém.
	Neutre

	Nom.
	αὐτος
	αὐτη
	αὐτο
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ

	Acc.
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ

	Gén.
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ

	Dat.
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ
	αὐτ


Il se décline donc comme …………………………………
sauf ………………………………………..
2. L’emploi

Avec article





Au nominatif





Sans article





À un autre cas





Juste après l’article





À une autre place





Αὐτος





ὁ αὐτός φίλος ou 


ὁ φίλος ὁ αὐτός 


le même ami (= idem)





αὐτός ὁ φίλος ou 


ὁ φίλος  αὐτός 


l'ami lui-même, l'ami en personne (= ipse)





αὐτὸς εἰπε 


lui-même a dit


 αὐτὸς λέγω


 moi-même je dis (ipse)�





αὐτούς ὁρῶ


je les vois, 


αὐτὴν ὁρῶ 


je la vois





Rappel sur les pronoms :


aÙtoj, aÙth, aÙto : 


démonstratif, placé après le nom ou seul (au nominatif) : …-même ; lui-même (ipse)


simple pronom personnel non réfléchi (aux autres cas) : le, la, les, eux, … (is, ea, id)


immédiatement précédé de l’article : le même (idem)


oØtoj, aØth, touto : démonstratif : celui-ci


aØton, hn : pronom réfléchi de la troisième personne = ˜auton








(pronom)





(adjectif)








